



¿De dónde saldrá ese(a) mesías de la oposición?

• El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, es otra de las cartas fuertes de Acción Nacional. Es joven, no es doctrinario y ha hecho una buena gestión en su estado.

Apenas el lunes 26 de junio conoceremos el método de elección del candidato presidencial de la alianza Va por México. Van con retraso en los tiempos y en las encuestas.

Es un axioma recordar que ninguno de sus aspirantes sobresale, para tranquilidad de las *corcholatas*, que andan abiertamente en precampaña, sin importarles lo que diga la ley.

Nos queda claro que no le temen ni al domesticado INE, ni al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. • Dice **Alito Moreno** que quien abandere la coalición PAN-PRI-PRD deberá ser de perfil sólido, hombre o mujer, con capacidad y competitividad.

“Deberá caracterizarse por su conocimiento, liderazgo y trayectoria, pero también que sepa lo que es ganar en territorio”, puntualizó el dirigente, en la sesión de la Comisión Política Permanente del Consejo Nacional del PRI:

¿De dónde lo van a sacar a ese(a) mesías de la oposición? Quién sabe.

• Por ser el principal partido de oposición; por los acuerdos que culminaron con la postulación en 2023 de dos priistas en las elecciones de gobernador en Coahuila y el Estado de México.

Pero también porque el tricolor estuvo de acuerdo que el azul “sigle” –lo que eso quiera decir– la elección del candidato presidencial para el 2024, nos atrevemos a señalar que los aspirantes del PAN llevan ventaja sobre sus aliados del PRI y el PRD.

La lista del partido que fundó **Manuel Gómez Morin** la encabezan **Santiago Creel**, **Lilly Téllez** y **Mauricio Vila**. No contamos a la senadora **Xóchitl Gálvez**, porque no milita en Acción Nacional. Tampoco a **Ricardo Anaya**, quien está refugiado en Estados Unidos.

Creel es el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Es un secreto a voces que es el candidato de **Marko Cortés**. Las encuestas lo ubican como el más

competitivo de los azules, junto con **Lilly Téllez**, quien les creció más de lo que esperaban.

El gobernador de Yucatán, **Mauricio Vila**, es otra de las cartas fuertes de Acción Nacional. Es joven, no es doctrinario, ha hecho una buena gestión en su estado.

Es menos conocido que **Santiago** y **Lilly**, y pone condiciones para registrarse: que lo dejen seguir como gobernador hasta que arranque el proceso electoral, la tercera semana de noviembre.

Está en espera de conocer el método. Ya aclaró que si es requisito renunciar de inmediato al cargo, como lo hicieron las *corcholatas* en Morena, no se registra.

• Este sábado hay sesión del Consejo Nacional del PAN. Se debatirán –y, seguramente, se aprobarán– mecanismos para la elección de candidatos.

Será una sesión puerta cerrada. No quieren prensa. Avisaron que no habrá acceso a la sede del partido. Al término de la reunión se enviará información sobre los acuerdos que se tomen.

La convocatoria al Consejo, en su punto siete, dice que los consejeros nacionales del PAN propondrán y, en su caso, aprobarán que el CEN y la Comisión Permanente Nacional “exploren”, de manera conjunta con la sociedad y otras fuerzas políticas diferentes a Morena, la implementación de mecanismos consultivos conjuntos.

• El ataque a balazos en contra del líder del Partido Verde en Morelos, **Javier Estrada González**, frente a las instalaciones del SAT en Cuernavaca, es un recordatorio de la violencia política que padecemos. Su estado es reportado como “delicado”.

El atentado al también exdiputado federal revive los fantasmas del proceso electoral que vivimos en 2020–2021.

El Séptimo Informe de Violencia Política en México de Etelleckt Consultores cifra en 1,096 las agresiones en contra de políticos en ese lapso. De ese total, 106 fueron asesinados, 36 de los cuales eran aspirantes a cargos de elección popular.

Por si fuera poco, Morelos se encuentra asediado por 14 grupos delictivos que operan en la región, según la Comisión Estatal de Seguridad.

Muchos de ellos pretenden incidir en el proceso electoral de 2024, financiando las campañas de quienes serán candidatos a cargos de elección popular, advierte.